



Ejército de Assad cede ante rebeldes y se retira de gran parte del sur de Siria

MEDIO ORIENTE. El presidente Bashar al Assad se encuentra cada vez más cercado por la coalición insurgente liderada por islamistas. Sus tropas refuerzan sus unidades cerca de Damasco para evitar "incidentes" por el "caos de los terroristas".

El Austral

Las tropas gubernamentales se retiraron de gran parte del sur de Siria ayer, dejando más zonas, incluidas dos capitales provinciales, bajo el control de los combatientes de la oposición, según el Ejército y un grupo opositor que monitorea la guerra.

El repliegue en las provincias de Daraa y Sweida se produjo mientras el Ejército movilizaba a un gran número de refuerzos para defender la ciudad central de Homs, la tercera más grande del país, mientras los insurgentes se acercaban a sus afueras.

Más tarde, la coalición insurgente aseguró que habían logrado controlar una tercera provincia del sur del país.

"El Mando de Operaciones Militares ha terminado de peinar y asegurar los centros de las ciudades de Deraa, Al Suweida y Quneitra, declarando así los centros de las tres provincias del sur completamente liberados y libres de las fuerzas del régimen criminal", indicó el teniente coronel Hasan Abdelghani, que actúa como vocero de la coalición insurgente, en un comunicado.

Los rápidos avances de la insurgencia son un sorprendente revés para el presidente, Bashar Assad, quien parece estar en gran medida solo mientras sus antiguos aliados están ocupados en otros conflictos.

Su principal apoyo internacional, Rusia, está inmersa en su guerra en Ucrania, y el poderoso grupo político-paramilitar



COMBATIENTE DE LA OPOSICIÓN SIRIA FRENTE AL GOBIERNO PROVINCIAL, TRAS LA TOMA DE HAMA. ATRÁS LA IMAGEN DE BASHAR AL ASSAD ACRIBILLADO.

banés Hezbolá, que en un momento envió miles de combatientes para luchar del lado de las tropas de Damasco, ha quedado debilitado tras un conflicto de un año con Israel. Irán, por su parte, ha visto cómo sus protegidos se debilitaban por los ataques aéreos regulares de Israel.

Rami Abdurrahman, director del Observatorio Sirio para los Derechos Humanos -grupo opositor con sede en Reino Unido que monitorea la guerra-, di-

jo que los asesores militares iraníes han empezado a abandonar Siria. Los combatientes respaldados por Irán en el este del país, principalmente de Afganistán y Pakistán, se han retirado hacia el centro, agregó.

YIHADISTAS

La ofensiva, liderada por el grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham o HTS, partió el 27 de noviembre e incluyó la toma de la ciudad de Aleppo, la más grande

de Siria, y de Hama, la cuarta. El grupo tiene sus orígenes en Al Qaeda y Estados Unidos y Naciones Unidas lo consideran una organización terrorista.

El líder de HTS, Abu Mohamed al-Golani, dijo en una entrevista exclusiva con la televisora CNN el jueves desde Siria que el objetivo de la ofensiva es derrocar al gobierno de Assad.

El Observatorio apuntó que las fuerzas gubernamentales se han retirado de gran parte de las

provincias del sur y están enviando refuerzos a Homs, donde se viene una batalla. Si los insurgentes toman la ciudad, cortarían el enlace entre la capital, Damasco, donde está el gobierno de Assad, y la región costera donde goza de un amplio apoyo.

El Ejército dijo ayer en un comunicado que sus tropas estaban estableciendo un "cinturón defensivo y de seguridad fuerte y coherente en la zona", para defender Damasco y evitar que

Bachar al Assad no huyó, aseguran

El presidente de Siria, Bashar al Assad, se encuentra en Damasco pese a la ofensiva insurgente que avanza desde diferentes frentes hacia la capital siria y no ha viajado fuera del país, afirmó ayer la Presidencia siria. Su oficina indicó que el presidente "continúa con su trabajo, y sus tareas nacionales y constitucionales desde la capital, Damasco, e hizo referencia a los "rumores y noticias falsas" que han señalado que Al Assad huyó de Damasco o habría hecho visitas relámpago a otros países en las últimas jornadas.

ocurrir "incidentes" por el "caos de los terroristas".

No obstante, fuentes militares y oficiales informaron ayer a Efe que más de mil soldados del Ejército sirio, entre ellos oficiales, solicitaron la entrada a Irak y cruzaron al país, en medio de la ofensiva insurgente.

Se desconoce ayer si el paso de estos militares a Irak es porque resultaron heridos en la contienda actual o porque desertaron del Ejército.

Por otra parte, el enviado especial de la ONU para Siria, Geir O. Pedersen, dijo ayer que existe consenso entre los garantes del alto al fuego en Siria -Turquía, Rusia e Irán- para poner fin a la guerra e iniciar un proceso político "diferente de lo que ha sucedido hasta ahora".